

Guerra entre Rusia y Ucrania golpea la demanda de choritos de Los Lagos

ECONOMÍA. Cosecha de mitílicos ha caído 20,1% en un año, por efecto de un ajuste en el mercado, según el último reporte del INE.

Fernanda Otero
 cronica@diariollanquihue.cl

El Instituto Nacional de Estadísticas (INE) publicó el último Boletín de Mitílicos, con base en marzo de 2024, donde informa que la cosecha de choritos en la Región de Los Lagos ascendió a 43.055 toneladas. Sin embargo, presenta una disminución interanual de 20,1%. Esto se tradujo en 10.832 toneladas menos con respecto al mismo mes del año anterior, que tuvo una cosecha total de 53.887 toneladas.

Rodrigo Carrasco, director ejecutivo de la Asociación de Miticultores de Chile (AmiChile), apunta a una caída de la demanda. "Desde hace casi dos años se empezaron a vivir ciertos elementos de mercado, sobre todo con el conflicto que hay entre Rusia y Ucrania, que hizo disminuir mucho la demanda. Muchas de las decisiones de siembra y cosecha, y después de exportaciones han ido disminuyendo".

Además, el informe indica que la producción de mitílicos en el periodo analizado fue de 14.464 toneladas, lo que signifi-

25% cayeron las exportaciones de choritos en un año. España es el principal mercado (32%), seguido por Rusia (12,6%) e Italia (9,5%)

fica una variación interanual de 19%. En esa línea, el secretario regional ministerial (seremi) de Economía, Luis Cárdenas, también destaca el conflicto entre Rusia y Ucrania como un factor, enfatizando que "la proporción de la caída es bastante similar y eso tiene una incidencia en la disponibilidad de los stocks y los problemas que eso genera, cuando no hay mercado cautivo para equilibrar esos desajustes".

El otro factor que identifica es la escasez de semilla de 2022 que haya afectado a la siembra y, consecuentemente, a la producción 2023.

Con respecto al efecto de factores ambientales en la producción, Carrasco descarta que hayan sido de gran relevancia, e indicó que "durante el año pasado nos preparamos para lo que podrían haber sido los efectos del fenómeno El Niño, pero a pesar de toda la pre-



SEREMI DE ECONOMÍA EXPLICA QUE ES CLAVE AJUSTAR LOS VOLÚMENES DE PRODUCCIÓN CON LA DEMANDA REAL.

paración y todos los análisis que hubo, que fueron bastante buenos, no vemos que hubo efecto en la producción en general".

Sobre el impacto económico regional que tienen estos indicadores, el secretario regional ministerial de Economía, Luis Cárdenas, complementa indicando que "es importante observar nuestros volúmenes de producción y si estos se ajustan a la real demanda externa, en general la industria

siempre se ordena en función de ello, por tanto, las bajas de producción no siempre tienen efectos negativos, dado que estos al ajustarse también mejoran el precio y por tanto la performance económica de las empresas".

POLÍTICAS PÚBLICAS

A nivel estatal, el seremi explica que el enfoque principal de los programas que brindan apoyo al sector productivo es en la acuicultura de pequeña

escala. "Para ello hemos tenido diversos instrumentos con financiamiento desde las distintas agencias del Estado, en especial desde nuestro Ministerio de Economía. Por ejemplo, Indespa el año 2023 en nuestra región dispuso más de \$1.930 millones para este segmento, en tanto Corfo lo hace con programas estratégicos que apuntan al desarrollo y consolidación de mercados desde una perspectiva más sectorial y también con instrumentos de

apoyo tecnológico".

El director ejecutivo de AmiChile destaca que trabajan con el gobernador regional, Patricio Vallespín, y el Consejo Regional, sobre un proyecto que "podría ser un importante apoyo al sector, sobre todo a los pequeños productores, en términos de dotarlos de elementos, como mecanización o equipamientos, para la sostenibilidad, sobre todo en proyectos que apunten a mejoras en la economía circular".